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陳茂波：委任時不知張財政問題 吳康民指僅個別行會成員不涉特首

梁班子：張震遠辭公職不礙施政

黃錦星：不擴建堆填區恐「垃圾圍城」

香港文匯報訊（記者 羅繼盛）只要加點創
意，㢫頭㢫尾也可成為佳餚。房委會與多個環保
團體舉辦廚餘食譜創作比賽，鼓勵大眾善用食
材，減少廚餘。其中吳同學有見柚子皮和西瓜皮
經常被丟棄，啟發煮成創意菜式，贏得學生組冠
軍。而房屋署透露，未來將舉辦多個活動，宣傳
減少廚餘和擴展回收規模。

比賽收逾150份廚餘食譜

房委會與香港地球之友、長春社和商界環保協
會於今年2月至3月舉辦「廚餘有寶—創意食譜比
賽」，共收到逾150份參賽食譜。大會期望可透過
比賽，鼓勵大眾在日常煮食時多善用食材，從源
頭減少廚餘。大會於昨日舉行評審和頒獎禮，其
中張女士憑㠥西蘭花莖、椰菜花莖和西瓜皮，再
配以核桃仁炒製而成的「錦上添花」，奪得公開
組冠軍。

睹浪費盼惜食 中三生啟創意

而學生組則由中三學生吳雪影奪冠。她以用西
瓜皮、柚子皮、冬菇頭、西蘭花頭、湯渣肉和蝦

頭尾，再配上紅蘿蔔，煮成「柚子之西園」。吳同
學表示，家人每逢農曆新年時，都會購買柚子
「擺過年」，但每次家人都不作食用便丟棄，感
到非常浪費；加上在餐廳做兼職時，見到不少
顧客用膳後都剩下西瓜皮等廚餘，啟發到她利
用這些材料製作成菜式。
由於父母均需出外工作，家中弟妹的飯菜都由

身為大家姐的吳同學一手包辦。她指，現時正值通
脹，為減省開支，都會按分量購買食材以免浪費，今
晚吃剩的飯菜會留作下一天的午飯飯盒。而她媽媽也
慢慢受到她感染，不再棄掉㢫頭㢫尾。

增廚餘回收 推「光盤計劃」

房屋署高級經理(環境)衛翠芷表示，現時在6個
公共屋㢏推行廚餘回收計劃，有800多戶參與，
反應良好。計劃首階段雖於下月完結，但署方將
於暑假推行第二階段的廚餘回收計劃，參與屋㢏
數目會增加一倍，擴至12個屋㢏，署方於數個月
後亦會推行「光盤計劃」，初步構思讓市民拍下
已吃光食物的盛菜盤，鼓勵市民吃清食物，避免
產生廚餘。

西瓜碌柚皮 廚餘變佳餚

香港文匯報訊（記者　姚寶）立法會申訴部一
批議員聯同發展局等多個政府部門，昨到新界東
北多個地區視察，遇上近百名分別支持和反對新
界東北發展的居民請願，兩批人分別向議員遞
信。支持者認為新東北應發展住宅，應付需求，
又不滿有議員要求政府撤回發展計劃，沿路高舉
橫額、高叫口號，要求政府盡快開展工程。但有
古洞村民指，村民早前舉行投票，結果一致要求
不遷不拆。
多名立法會議員與發展局、規劃署及土木工程

拓展署等部門的職員，昨日到新界東北區視察，
他們早上先到古洞北的新發展區和古洞北木廠，
下午轉到粉嶺北的虎地坳村及坪軬，期間遇到近
百名支持和反對新東北計劃的居民，到古洞北石
仔嶺請願並高喊口號，向他們表達訴求。

開展工程vs不遷不拆
反對者手持標語，高呼「不遷不拆，保衛家園」

的口號，有居民批評政府諮詢不夠全面，亦有一
直靠務農維生的居民，擔心將來農地被徵收，又

將貼有政府官員肖像的稻草人打爛及撒溪錢，以
示不滿，希望政府可以撤回計劃。但有支持計劃
的原居民認為日後可興建住宅應付需求，要求當
局盡快發展新界東北，以便有更多地可以建樓。

修訂案立會休會前提交
發展局首席助理秘書長區潔英表示，正與食衛

局開會討論如何照顧農戶的需要，因此暫時未能
提出新界東北發展的修訂方案，當局會在聆聽他
們的意見後，希望在今屆立法會休會前提交討
論。規劃署指，在第三階段的諮詢收到過萬份意
見，但難以將意見簡化成支持或反對，重申發展
計劃仍未敲定，希望多聽意見，平衡各方訴求。

新東北發展 居民存分歧■立法會議員
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■陳茂波強調市建局運作不受影響。
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香港文匯報訊（記者　姚寶）涉及
商交所行使虛假文件案的3名被告日
前提堂，有傳媒以庭上披露3人的中
英文姓名進行查冊，於公司註冊處搜
尋到多間公司的註冊董事中英名姓名
與3人完全相同，其中兩間的註冊地
址為秘書公司，其餘一間的地址則開
設了另一間公司。
根據公司註冊處資料，與報稱在北

京從事教育工作的第三被告同名的連
春人，是中華輔仁國際教育有限公司
的唯一董事，註冊辦事處在灣仔一座
商業大廈；有記者上門查詢，發現是
一間秘書公司，至於連春仁的住址在
北京亦沒有人應門。

秘書公司代辦 不再提供服務

與報稱在東莞做生意的第二被告同
名的李善容，根據公司註冊處資料，
是駿陞香港集團有限公司的董事，住
址亦在東莞，而註冊辦事處地址在旺
角，同樣是一間秘書公司。秘書公司
負責人向上門求證的記者確認，經客
戶介紹下曾經為一個叫李善容的人開
設公司，但其後聯絡不到對方，又收
不到錢，去年已經沒有再提供秘書服
務。
至於與第一被告同名的戴麟懿，

公司註冊處資料指是歐美亞洲中國
投資集團的董事，於2008年註冊，辦
事處地址在荃灣一幢商貿大廈，但
有傳媒卻發現上址開設了另一間公
司，大廈保安員表示，該間公司在
上址已有一段時間，期間一直沒轉
過名字。

港買家140萬投明青花破瓶
英國一名8旬老翁多年前獲親戚轉贈一個11吋高、源自明朝的青

花八方扁壺，但上半身曾斷開，物主隨後利用U形釘湊合，手工
粗糙，使瓶頸出現又長又深的裂縫。他日前將花瓶交多塞特的
「公爵拍賣行」拍賣，最終香港買家以11.95萬英鎊(約140.3萬港元)
投得，比估價高出近60倍，令物主喜出望外。然而專家指，若青
花瓶完好無損，估計成交價可高達100萬英鎊（約1,174萬港元）。
拍賣行發言人馬爾伯勒表示，物主以舊紙皮箱包裹青花瓶帶到

拍賣行，瓶頸印有明朝宣德皇帝的年號標記。鑑於有裂縫，拍賣
行起初只保守訂下1,000至2,000英鎊(約1.2萬至2.3萬港元)預估
價，但收藏家叫價仍非常熱烈。

■《每日郵報》/《泰晤士報》

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）環球經濟局勢
不穩，中共中央政治局常委、全國人大常委會
委員長張德江早前在會見香港經濟民生聯盟時
指出，香港部分競爭優勢開始弱化，香港各界
應高度警覺。行政會議成員、經民聯副主席林
健鋒昨日在接受電台訪問時坦言，穩定的政治
經濟及社會環境，對香港未來發展很重要，惟
香港部分政客往往「小事化大」，大事則「鬧得
更大」，如反對派挑起的所謂「佔領中環」，令
人憂慮。有經濟分析師亦關注到，特區政府被
迫將精力放在政治問題上，或未能聚焦應對外
圍的經濟波動。
林健鋒於剛過去的周三立法會大會上，提出

「改善香港營商環境」的動議並獲通過。他昨晨
在接受電台訪問時坦言，香港應集中精神，多
關注國際層面的經濟形勢，如近期日圓貶值對
香港經濟影響，特區政府也應加強工商業資訊
的溝通及交流，做好政策諮詢及推廣工作。

林健鋒：穩定政治環境重要

他坦言，環球經濟風高浪急，穩定的政治經
濟及社會環境很重要，但目前香港社會太多爭
拗，尤其是反對派策動的所謂「佔領中環」，雖
然至今仍然「得個講字」，但「講得多也會令人
擔心」，故他認同特區政府目前應先就政改問題
多聽各界意見，不應貿然推出更具爭議性的方
案。
匯豐亞太區業務策略及經濟顧問梁兆基在同

一節目中指出，香港出口前景不樂觀，美國失
業率仍在高水平，勞動力有退縮情況，而香港
四大經濟支柱開始衰退，未必能應付人口老化
等問題，香港有急切需要檢視外圍經濟環境的
挑戰，推出紓困措施協助市民應對，並必須探
討其他產業的發展，但特區政府「似乎將精力
放在政治問題上」，擔心一旦外圍經濟出現大波
動，或經濟滑落，特區政府團隊或未能應付。

梁兆基：融合內地大勢所趨

梁兆基又強調，香港與內地經濟息息相關，與內地融合
是大勢所趨，目前內地國際化，政府必須做好規劃發展，
尋找服務內地的角色，而由行政長官梁振英領導的經濟發
展策略委員會是好的平台，有助推動本港經濟發展及訂立
長遠產業發展規劃，並認為當局應加快工作訂出實際政策
目標。

▲黃錦星和張炳良示範利用湯渣

製作春卷，實行將廚餘變成佳

餚。 香港文匯報記者黃偉邦攝

中三學生吳雪影(左)指，每天會按分量購買食

材以免浪費。媽媽(右)也慢慢受到她感染，不再

棄掉菜頭菜尾。 香港文匯報記者黃偉邦攝

▲

特區政府上月委任已出任6年的張震遠
續任市建局主席，惟1個多月後就因

為捲入香港商品交易所事件而辭職。發展局
局長陳茂波昨日被問及有關問題時表示，發
展局當時再委任張震遠任市建局主席時，並
不知道對方的財政問題，只是考慮到早前有
相當多的資深市建局委員離任，行政總裁亦
已在今年2月底退休，故認為再委任在市區
重建方面經驗豐富的張震遠是合適的決定。
他續說，正物色市建局的新主席人選，強

調市建局的運作不會受影響：「市建局每年
都會遞交工作計劃予財政司司長批准，今年
的工作計劃在較早時已遞交發展局，我們審
閱後，已上呈財政司司長及已審批了。可以
這樣說，短期內工作不會有甚麼影響。」
市建局發言人昨日則指，市建局的運作暫

不受影響，但一旦年底未有新主席人選，將

會影響下年度重建多少及哪些項目。市建局
非執行董事黃國健就認為，張震遠辭任對該
局運作影響不大，又指將來委任主席時能增
加申報制度透明，會令公眾更放心。
除辭任市建局主席外，張震遠同時會離開

長遠房屋策略督導委員會。身兼長策會主席
的運輸及房屋局局長張炳良昨日表示，雖然
長策會及行政會議少了張震遠的意見，但相
信整體上沒有實質性影響，又指市建局本身
對舊區重建及對香港整體房屋的發展有重要
角色，當局會繼續跟市建局保持溝通，並相
信不會因為主席換人或暫時懸空而有實際影
響。

高永文：請辭是負責任做法

食物及衛生局局長高永文昨日承認，張震
遠辭職會對問責團隊有一定的衝擊，但仍相

信團隊能經得起這些挑戰，又形容團隊一直
合作「幾好」，在過去近一年時間，作為新
加入政府的問責官員，已開始與各司局的員
工有默契和分工，相信張震遠辭去所有公職
不會影響政府的運作，又形容對方請辭是負
責任的做法，他會尊重對方的決定。

林健鋒：冀調查機構盡快釐清問題

行政會議成員、經民聯副主席林健鋒昨日
在接受電台節目訪問時承認，張震遠的身份
會令很多人把他的行為或有關事情聯繫到政
府班子，而最近負面消息確實令行政會議和
政府帶來不少壓力，但商交所事件是張震遠
個人及獨立事件，希望調查機構及相關人士
盡快釐清問題，又認為最重要是政策諮詢具
透明度及照顧社會各階層，不應將個別事件
與行會工作一同討論。
原港區人大代表吳康民昨日在出席一公開

活動時表示，不清楚梁振英邀請張震遠做智
囊時，是否知道商交所有問題，但事件會對
政府施政造成一定衝擊。不過，他強調，是
次事件並非梁振英個人施政的重大失誤，只
是個別成員出問題，故有人聲稱中央正討論
更換特首之說，實屬「為時過早」。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）原行政會議成員、商交所主席張震遠日前在應警方邀請就商交所案件協助調查

後，宣布辭去包括市建局主席及長遠房屋策略督導委員會成員等所有公職。原港區全國人大代表吳康民昨日坦

言，是次事件確會對特區政府的施政造成一定衝擊，但強調事件並非特首梁振英個人的施政重大失誤，只是個

別行會成員出問題。多名問責局長則表示，尊重張震遠的決定，並認為不會影響特區政府及相關部門的運作。

食物及衛生局局長高永文更形容，張震遠決定辭職是負責任的表現。

香港文匯報訊（記者 羅繼盛）立法會將於明日討論
香港三個堆填區的擴建方案，其中將軍澳堆填區方案最
具爭議。環境局局長黃錦星表示，世界大部分先進城市
的堆填區容量達40年，反觀香港現時堆填區將在2年至6
年內陸續爆滿。他明言，若果不擴建堆填區，「垃圾圍
城」的危機指日可待。而約100名將軍澳居民昨日發起
遊行，反對當局擴建當地堆填區，有參與的區議員更表
示不排除就計劃的環評報告提出司法覆核。
政府上周公布「資源循環藍圖」顯示，若果不為堆填

區進行擴建，將軍澳堆填區將於2015年爆滿，新界東北
和新界西堆填區亦相繼於2017年和2019年飽和。立法會
環境事務委員會將於明日討論3個堆填區的擴建方案，
新界東北和新界西堆填區將分別擴展70公頃和200公
頃；而備受爭議的將軍澳堆填區則擴建13公頃，預計擴
建後可將壽命延長4年至5年，為回應當區對臭味的關
注，未來將軍澳堆填區只會接收建築廢料。

將軍澳終極堆填 垃圾徵費傾細節

環境局局長黃錦星昨日出席一個電台節目時表示，韓
國、新加坡等大部分先進地區的堆填區容量可達40年，
香港現時並未設有焚化爐或轉廢為能的設施，故無可避免
需要堆填區。他明言，若果香港不擴建堆填區，「垃圾圍
城」的危機指日可待。他在另一個電視節目中補充，將軍
澳堆填區在今次擴建後，已沒有再作擴建的空間。
黃錦星又提到，早前到外地考察時，當地的環保官員

都驚訝香港還未實施垃圾按量徵費。他稱，香港就垃圾
徵費議題已討論多年，在過往的諮詢中，有60%市民支
持徵費這個大方向，現時可持續發展委員會正就細節設
立聚焦小組進行討論，包括收費水平、工商界同步等問
題。他預計將於暑假推出文件，再作公眾討論。
他補充，現時回收設備在住宅層面的覆蓋率為80%，

大型屋苑和公共屋㢏多設有垃圾分類回收筒。而未被覆
蓋的主要是偏遠鄉郊地區和舊區單幢式住宅。當局將於
未來幾年補充回收設備。至於有意見認為差餉已包括垃
圾處理費用，他指當局仍需就差餉是否包括市政費用進
行研究。

重視「轉廢為能」減輕堆填壓力

而「資源循環藍圖」亦提出透過「轉廢為能」的設
施，處理23%的地市固體廢物。黃錦星指，任何一個先
進城市都重視「轉廢為能」，從而減輕堆填區的壓力，
香港未來需要加快步伐發展有關設施。當局預計香港焚
化爐每日處理3,000公噸廢物後所產生的電力，佔現時
香港用電量的1%，將輸進香港主要電網內，但不足以
紓緩電費加幅的影響。他補充，環保建築、慳電措施等
對電費的效果，比「轉廢為能」更大幾倍。

百將軍澳居民遊行反擴建

另外，由將軍澳多個屋苑的居民組成的「終極關閉將
軍澳堆填區大聯盟」昨日發起遊行，大約100名市民由
將軍澳的日出康城出發，經環保大道遊行至將軍澳市中
心。他們主要關注堆填區臭味影響空氣質素和居民健
康，反對政府擴建將軍澳堆填區，並要求當局設定關閉
年期。協助他們的西貢區議員方國珊表示，若政府堅持
擴建將軍澳堆填區，不排除就空氣影響市民健康，對堆
填區擴建的環評報告提出司法覆核。
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